

「ならなぎ」例会結果報告書

報告者： 嶋村 伸子

当番班長が作成すること

日 時	2024年12月5日(木) 9時30分～14時30分	天候	晴れ	コース名：滝坂の道コース	
参加者 計36名 (内実習生6名)	1班：池田・久賀田・澤井・玉尾(洋)・武田・中澤・橋本・服部・星田・堀野・(実習生)梅谷・玉谷・藤井(計13名) 2班：上森・北川・嶋田・中谷・嶋村・樋口・森・堀内(け)杉林・高橋・豊田(計11名) 3班：山岡・奥山・木邨・竹山・中村(和)・西本・村上・吉川玉尾(ひ)(実習生一専科A)神邊・大迫・野村(計12名)	リーダー		1班：池田 2班：豊田 3班：竹山	

(所感・雑感・反省点、など)

(1班)

- ・本日の例会は充分な説明が出来ず、中途半端な案内になってしまった。
- ・今日は池田さんから今まで聞いたことのない植物の話も聞けて大変良かった。寒いと覚悟してきたが、天候にも恵まれ特に今回は紅葉がきれいだった。楽しい一日だった。
- ・12月というのにさわやかな一日、紅葉のすばらしい滝坂の道！！
- ・紅葉の滝坂道。滝坂道の説明から、このあたりの地質から学ぶことも、紅葉を楽しむことも、満載の楽しい観察会でした。リーダーさん、ありがとうございました。
- ・紅葉、黄葉が美しく、もみじ狩りとしては最高の一日でした。リーダーさんの詳しい説明は勉強になりました。
- ・もみじ狩りの絶好の日で楽しんだ。冬の植物はむつかしく、リーダーさん、ご苦労様でした。
- ・晩秋の植物の様子だけでなく、柳生街道や石仏の事も詳しく話していただき、勉強になりました。珍しいキジョランやカギカズラも観察でき嬉しかったです。長いコースの案内、ありがとうございました。
- ・とてもよい日和に恵まれて気持ちのいい紅葉がりができました。たくさんの樹木を教えていただき、リーダーさん、ありがとうございました。
- ・紅葉がきれいでまた、植物観察もでき、とてもよかったです。ムササビの食べた葉もみられました。
- ・リーダーさんのガイド、植物観察、石仏、柳生街道、多岐にわたるお話には感動しました。山の紅葉は見事で、帰り道のバスから見えた県庁前のもみじの紅葉との差を車中で話しました。

(実習生)

- ・今日はありがとうございました。すてきな紅葉の道のガイドを聞きながら、楽しく歩くことができました。葉の形や幹を見ながら説明を聞いて、そういうえばどこかできいたことがあるなあ、と思う木々ばかりで、もっと自分のものにしないといけないと思いました。
- ・紅葉がきれいな中、とても楽しいハイキングでした。植物のことはあまりわからないので、もう少し勉強してまた参加させていただきたいと思います。ありがとうございました。
- ・今日は好天の下ですばらしい紅葉と清んだ空気で 心身ともリフレッシュできました。植物の多様性と生命力を感じました。ありがとうございました。

(2班)

- ・石仏を一つ見られなかつたのは、残念だったが、紅葉が非常に美しかつた。
- ・滝坂の道は工事中や雨で来られず、久しぶりでした。周辺の樹木の多く抜け去られ様子が変わっていた。残念な気がする。改めて地図の修正が必要かなと感じた。
- ・リーダーの詳しい説明はいつも感心します。後半は少し疲れましたが、日に当たつた紅葉がきれいでした。
- ・春日原始林の現状や、保全の話をさせていただきました。考えることも多い所です。楽しみながら、原始林を維持していく私たちであります。今日はありがとうございました。

- ・聞いて、しゃべって、歩いて楽しい一日ありがとうございました。
歩きながら深～いレクチャー頂きリーダーさん大変ありがとうございました。
- ・気持ちの良い一日でした。紅葉がとてもきれいで。今年は期待できないかと思ったけど・・・
- ・春日奥山、滝坂の道の保存にとても関心のあるリーダーさんの熱意ある案内でした。
紅葉もきれいで、とても楽しい一日でした。
- ・良い天気に恵まれ、寒すぎず、大変気持ちの良い一日でした。220名のウォーキングの会と一緒になりトイレの行列が気をもみましたが、何とか時間通り進めてよかったです。
紅葉が美しく、鬼女ランも見られて参加してよかったです。リーダーさんお疲れさまでした。
- ・紅葉がとても美しく秋を堪能しました。250人のグループには驚きました。
- ・昨年は雨で中止だったので、久しぶりの滝坂の道でした。楽しい一日でした。
- ・久しぶりの滝坂の道！青空のもと、今回も春日山原始林愛に満ちたリーダーさんの熱心な案内で滝坂の道を堪能することができました。リーダーさんお疲れさまでありがとうございました！
後半の遊歩道の紅葉も最高に美しかったです！

(3班)

- ・初冬のすんだ空気の中、また紅葉が綺麗な中、歩けたことが幸せでした。木肌の見方も良く説明していただき、勉強になりました。リーダー有難うございました。
- ・滝坂の道は、ちょうど季節が良く、歩くのに最適の時期でした。私はリーダーをやらせて頂きましたが、3班の皆様に助けられて、何とかこなすことができました。ありがとうございました。
- ・紅葉が綺麗でコースも良く、久しぶりで感動しました。滝坂のコースは本当に素晴らしい！シロバイの並木が良かったです。ありがとうございました。
- ・抜群の紅葉狩り日和で、気持ちよく滝坂の道コースを歩きました。リーダーも落ち着いた声で、しっかりと植物を案内して下さって楽しかったです。
228人のウォーキング会の人波には驚きましたが、うまくやり過ごせました。
- ・多人数の人たちといっしょになって、初めはあせりましたが、午後からは、紅葉を楽しみながら歩きました。お天気にも恵まれました。
- ・色あざやかな紅葉、今年もこの道を歩けて幸せです。自然がおりなす心のやすらぎ、嬉しい会話、とても楽しい一日でした。
- ・初冬の美しい紅葉をたっぷり楽しむことができました。リーダーさん、解説お疲れさまでした。
- ・竹山リーダーが、写真、資料を駆使して楽しいガイドをして下さいました。ありがとうございました。
思ったより寒くなく、紅葉もきれいで良い例会でした。

(実習生)

- ・柳生街道の石仏など、歴史を感じられてとても良かった。滝坂の道は、すばらしい紅葉がみられてとても幸せでした。多くの樹木のことも教えてもらって、とても良かった。
- ・今日は良いお天気の中、紅葉を楽しめました。リーダーの方、ありがとうございました。
- ・「滝坂の道」は、万博公園などの里では見られない植物の観察ができたり、紅葉の道を歩くことができてとても良かった。黄色のもみじは初めてでした。

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

1班班長所感

「滝坂の道」はきれいな石畳の情緒あふれる道だが、高齢者には慎重に歩かないと危険な道だと改めて思いました。リーダーさんは、上ばかりでなく足元も注意してね、との指示は的確でした。
思いがけず250人の高齢者？のハイキング同好会と出会い、少しあわてました。私も昼食後、立とうとしてよろけ、玉尾さんの足と胸にぶつかりました。反省です。それにしても紅葉は見事でしたね。

2班班長所感

久しぶりの滝坂の道だったので、割石バス停から、滝坂入り口までの行程が長く感じられた。
歴史と植物に恵まれた、素晴らしいコースだが、近年の異常気象で、土が流れたり、害虫など原始林の植物にも多くの影響が出ていると豊田さん、高橋さんに教えられた。
後半の遊歩道は今が盛りの紅葉に恵まれ、今日一日のご褒美を頂いた。

3班班長所感

素晴らしい紅葉がすべてだった。皆それを楽しんで幸せに感じたことが、何よりだと思う。200名を越す団体と遭遇したのはハプニングだった。途中トイレが一か所しかないコースなのに！と不安になったが列に並んでも、何とか時間通りに出発できて良かった。富士登山のトイレ事情を思い出した。

ユーチューブ

https://youtu.be/F3I_p_w9AUU

- ① 朝礼で各班長が出欠確認、終礼で感想聴取を済ませ例会日誌作成。
- ② 例会日誌(導入例会日誌を含む)を当番班長にメール送信。
- ③ 当番班長は例会日誌をもとに例会結果報告書(当書式)を作成、代表・事務局長・班長・副班長あてに送信。
- ④ 事務局は年間出席簿を記録保管。
- ⑤ ホームページ担当は開示処理をする。